

SUCESOS

PAMPLONA: HOY, FUNERALES POR EL INSPECTOR Y LOS ETARRAS MUERTOS EN EL ENFRENTAMIENTO

PAROS Y MANIFESTACIONES EN LA ZONA DEL GOIERRI Y NORMALIDAD EN PAMPLONA

PAMPLONA, 12. (Pyresa).

Mañana, a las doce del mediodía, en la iglesia parroquial de San Miguel, de Pamplona, se celebrará el funeral de cuerpo insepulto del inspector de policía don José Manuel Baena Martín, muerto en el enfrentamiento con presuntos activistas de ETA, en la madrugada de ayer. Durante el día de hoy no se ha producido ningún incidente en la capital pamplonesa —según informaron a «Pyresa» fuentes cercanas a la comisaría—, aunque se han aumentado las medidas de seguridad tanto en la capital como en la carretera de la provincia y provincias limítrofes. Se han recibido en el Gobierno Civil, donde se instaló la capilla ardiente del funcionario muerto en acto de servicio, multitud de testimonios de pesar de toda España. A últimas horas de la noche, se espera la llegada por carretera de un hermano del fallecido que, procedente de Nueva York, salió de Madrid, en compañía de otros cuatro familiares llegados desde Las Palmas.

A primeras horas de esta noche estos familiares se encontraban en la provincia de Soria, luchando con la adversidad del tiempo y custodiados por la Guardia Civil de Tráfico.

PAROS Y MANIFESTACIONES EN EL GOIERRI

Tras una asamblea celebrada sobre las diez y media de esta mañana en la Plaza Mayor de Villafranca de Ordizia (Guipúzcoa), pueblo natal de Pérez de Villastre, uno de los miembros de ETA muerto ayer en Pamplona, se inició un paro que afectó a la zona de Villafranca —conocida en Guipúzcoa por el «Goierrri»— abarcando también a las populosas villas de Beasain y Ormaiztegui. La empresa más afectada ha sido la «CAF», de Beasain, con una plantilla superior a los 2.500 trabajadores.

A primeras horas de la tarde, en Villafranca de Ordizia, se produjo también una manifestación compuesta por un millar de personas que recorrieron las calles de la villa.

No se produjo ningún incidente y tampoco intervino la fuerza del orden público.

Durante toda la tarde continuó el paro acordado en la asamblea por la mañana.

COMUNICADO DE «ADEGUI»

En relación con los paros parciales que afectaron a diversas empresas guipuzcoanas, la Asociación Democrática Em-

presarial de Guipúzcoa, «ADEGUI», ha expresado en un comunicado que «lamenta profundamente los hechos acaecidos en Pamplona y las muertes que dieron lugar, pudiendo perjudicar gravemente el proceso de consolidación democrático. No obstante, «ADEGUI» entiende, en todo caso, que los problemas extralaborales deben canalizarse a través de los cauces adecuados y al margen de las empresas, y que éstas no pueden convertirse en permanente caja de resonancia de la situación política, menos aún en las delicadas circuns-

tancias económicas por las que se atraviesa actualmente».

FUNERALES POR LOS «ETARRAS» MUERTOS

Mañana por la tarde, a las cuatro y media, se celebrará el funeral y entierro de Cefirino Sarasola Arregui. El acto religioso tendrá lugar en la iglesia parroquial de Alzaga, de donde era natural el presunto activista. A las siete de la tarde, se rezará el funeral por el alma del presunto activista de ETA, Mariano Pérez de Villastre Churruga.

PALMA: LA POLICIA PATRULLA POR LAS CALLES

PALMA DE MALLORCA, 12. (Cifra). — Desde hace un par de días se ha podido observar que parejas de la Policía Armada patrullan noche y día por las calles de Palma.

Parece que de día las zonas elegidas son las de los pequeños comercios, sin duda porque los grandes tienen su propia protección y por la noche la vigilancia se extiende por estas mismas zonas y por las partes residenciales de la ciudad.

En las zonas periféricas y el extrarradio de Palma que se extiende sobre unos 22 kilómetros Cifra ha podido observar un aumento considerable de vehículos con radio de la Policía Armada que patrullan también de noche y de día.

Según ha podido saber Cifra de fuentes generalmente bien informadas esta campaña de protección obedece a un aumento de la plantilla y de los vehículos de vigilancia que se estima que de aquí a finales de mes puedan entrar en servicio entre cincuenta y cien policías más. Esto responde a las nuevas orientaciones del Ministerio del Interior previstas hace ya unos meses.

Se trataría, al parecer, de dar más protección a la ciudad intentando un contacto más personal y humanizado entre las fuerzas del orden y el ciudadano.

DESTRUIDA LA SEDE DEL PSP EN MURCIA

MURCIA, 12. (Pyresa). — Esta madrugada ha sido destruida la sede del Partido Socialista Popular en Murcia. El acto se llevó a cabo aproximadamente a las cuatro de la madrugada, al arrojar varios individuos dos cócteles Molotov que ocasionaron un incendio que tuvo que ser sofocado por los bomberos. Pese a la rápida intervención de éstos, el local quedó destruido en su totalidad. Los daños ascienden a 900.000 pesetas.

El Partido Socialista Popular, ante las continuas agresiones que viene padeciendo por sujetos «no identificados», epígrafa a las autoridades correspondientes las responsabilidades que se deriven de estos actos, al tiempo que se pide a dichas autoridades con toda urgencia las medidas pertinentes para que se ponga fin a esta serie de actos vandálicos.

HALLAZGO DEL CADAVER DE UN NAUFRAGO

VIVERO (Lugo), 12. (Cifra).

El cadáver del marinero Jesús Dovale Pita, de 50 años, casado y padre de tres hijos, apareció hoy en la playa de Covas, a la altura de la zona de Los Castelos.

El señor Dovale Pita había desaparecido el pasado 19 de diciembre cuando tripulaba el pesquero «Lolita Anusca», que naufragó frente al puerto de Cillero.

En la embarcación siniestrada iban otros dos marineros, que también perecieron en el naufragio.

Días pasados también fue encontrado el cadáver de José Luis Prieto Mariño, de 21 años, otro de los tripulantes del mencionado pesquero.

El cadáver del tercer tripulante del navío, José Manuel González Buján, aún no fue encontrado.

65 KILOS DE EXPLOSIVOS CAPTURADOS POR LA POLICIA PORTUGUESA

LISBOA, 12. (Pyresa). — La policía capturó esta mañana en la zona de Lisboa 65 kilos de explosivos, armas y documentos falsos, arrestando además a cuatro personas cuyas identidades no han sido reveladas. De acuerdo a la información policial, la cantidad de explosivos encontrados permitían llevar a cabo cerca de 130 atentados del calibre de los que fueron afectados el año pasado en el norte y centro del país.



SANTANDER, 12. — Temporal de costa. Destrozos producidos por las olas en el paseo de la segunda playa del Sardinero. (Telefoto CIFRA GRAFICA)

GRAVES DAÑOS EN TODA ESPAÑA A CAUSA DEL TEMPORAL

TEMPORAL EN GUIPUZCOA

SAN SEBASTIAN, 12. (Pyresa). — En la madrugada, a primera hora de la mañana de hoy, el viento azotó en las proximidades de San Sebastián, con rachas de 110 kilómetros por hora. Como consecuencia del mal tiempo, se han producido retrasos de dos horas en los trenes procedentes de Madrid y Portugal y de más de hora y media en el procedente de Barcelona. En la mañana de hoy, en el puerto de Echeagarate, dos camiones interceptaron la circulación a causa de la nieve y no pudo ser restablecido hasta dos horas más tarde. Los embates del mar han producido la rotura de barandillas y el levantamiento del pavimento en algunos tramos del paseo nuevo de San Sebastián.

TELEFONOS AFECTADOS POR EL TEMPORAL

MADRID, 12. (Pyresa). — La oficina de prensa de la Compañía Telefónica ha hecho pública la siguiente nota: «Como consecuencia de los temporales de nieve y lluvia que desde las últimas horas del día 11 se registraron sobre extensas zonas del noroeste español, el servicio telefónico se ve afectado en determinadas poblaciones. Estas incidencias se acentúan más en la provincia de Oviedo, donde por falta de suministro de energía eléctrica la mayor parte de las centrales telefónicas están funcionando con los equipos de emergencia de energía, cuya duración es limitada, por lo cual ya se han registrado incomunicaciones en varias centrales. Desde las primeras horas de la mañana se están desplazando a las poblaciones afectadas personal especializado con grupos móviles ejecutores y otros elementos

complementarios para tratar de evitar que se produzcan interrupciones en el servicio, no obstante esta labor se ve seriamente comprometida debido a la gran dificultad de acceso por carretera a las poblaciones afectadas. Esta misma situación se produce en parte de las provincias de Lugo, León, Orense y Palencia, donde prosigue el temporal. De momento las vías principales de enlaces entre las distintas provincias no han sido afectadas, por lo que las comunicaciones entre las ciudades más importantes se desarrollan normalmente y de momento no se espera que se produzcan anomalías por las medidas de seguridad tomadas.

En estos momentos esta situación afecta a 26 centrales incomunicadas, entre las que se encuentran la zona de Aguilera de campo, La Rúa, Fonsagrada, Nava, Boal y Belmonte, de persistir las condiciones climatológicas adversas podrían producirse nuevas incomunicaciones en toda el área.

La Compañía Telefónica y su personal está realizando un gran esfuerzo para mitigar en lo posible estas incidencias que afectan a los abonados y usuarios de estas zonas.

VEINTICUATRO HORAS NEVANDO

LEON, 12. (Pyresa). — Veinticuatro horas seguidas lleva nevando sobre León capital y la provincia, siendo esta una de las mayores nevadas que se conocen desde hace más de veinte años. Prácticamente todos los pueblos altos de la montaña leonesa se encuentran en estos instantes incomunicados, siendo la zona más afectada la comarca de Riano. Igualmente están cerrados al tráfico casi todos los puertos de la provincia y en los restantes, que son muy pocos, es

necesario el uso de cadenas. En cuanto a la ciudad, y a causa de la nevada, el tráfico se ha visto tan reducido que puede decirse que casi es nulo. En algunos lugares de la capital, la nieve ha alcanzado más de los treinta centímetros.

TRAFICO PARALIZADO POR NEVADA

BURGOS, 12. (Pyresa). — La provincia de Burgos ha registrado hoy una de las nevadas más importantes de los últimos tiempos. La precipitación ha sido muy intensa en la capital, donde el tráfico ha sido muy escaso durante todo el día y en la provincia, donde las dificultades son extraordinarias por carretera. Se calcula que son más de 600 los vehículos estacionados en las inmediaciones de la Brújula, que durante todo el día de hoy ha estado cerrado por la nieve, el hielo y posteriormente por varios camiones trailers, que se cruzaron impidiendo el paso de otros vehículos. El autobús de la línea Eibar - Vitoria - Burgos, que había de llegar a esta capital a las siete de la tarde de ayer, miércoles, lo ha hecho hoy a las dos de la tarde. Los viajeros han pasado toda la noche en el puerto, así como más de un millar de personas.

Esta tarde ha tenido que habilitarse el tramo Burgos - Brihueva, de la autopista Burgos-Malaga, que todavía no ha entrado en servicio, para hacer la desviación y este recorrido se hace con cadenas.

También se ha solicitado colaboración al Gobierno, con el fin de facilitar alimentos a muchos automovilistas y viajeros que han quedado aislados en la Brújula.

De medio centenar de autobuses sólo han prestado servicio ocho en las líneas de esta provincia, durante el día de hoy.

EL TIEMPO

MADRID, 12 (Servicio especial de Pyresa). Durante las últimas veinticuatro horas ha nevado con intensidad en numerosos puntos de la mitad norte de la península, destacando 41 litros de nieve por metro cuadrado en Pamplona, 23 en Burgos, 20 en Logroño, 18 en León y 15 en Vitoria. Se han registrado lluvias acompañadas de fuertes tormentas en el Cantábrico, destacando 21 litros por metro cuadrado en San Sebastián y 18 en Bilbao. Ha soplado vientos muy fuertes de componente norte en toda la cornisa cantábrica, y en puntos de la zona levantina, siendo de destacar los 100 kilómetros por hora de velocidad alcanzados en Santander, San Sebastián y Alicante.

Las temperaturas han sido muy bajas en toda la península y Baleares.

Las más altas las registraron las capitales canarias con 20 grados y la más baja de las mínimas la midió Soria con -5 grados.

INFORMACION TECNICA Y PRONOSTICO

Los mapas del tiempo previstos para mañana a mediodía por el servicio meteorológico nacional, indican el centro de la borrasca entre Baleares e Italia y el anticiclón sobre las islas Azores. Con esta situación hay que esperar que continúen los vientos fríos de componente norte azotando a toda España, por lo que habrá gran inestabilidad, que traerá consigo nubosidad variable y precipitaciones dispersas, más probables en el Can-

tábrico y la mitad oriental de la península. Las precipitaciones serán de nieve en alturas superiores a los quinientos metros, y las temperaturas se mantendrán muy bajas.

PRONOSTICO MARITIMO

Vizcaya y Cantábrico, nordeste fresco a frescachón con áreas de temporal, mar muy gruesa a arbolada. Finisterre, nordeste fresco a frescachón a temporal; mar muy gruesa a arbolada; San Vicente, nordeste fresco a frescachón amainando a fresquito, con mar muy gruesa. Canarias, nordeste bonancible a fresquito con marejada a fuerte marejada; Cádiz y Alborán, noroeste bonancible a fresquito con rachas de fresco a frescachón, fuerte marejada a mar gruesa; Palos, Baleares y León, noroeste frescachón a temporal, mar gruesa a muy gruesa con áreas de arbolada.

TEMPERATURAS EXTREMAS

CAPITAL	Máx.	Min.
OSLO	-13	-2
ESTOCOLMO	-3	1
LONDRES	1	3
AMSTERDAM	3	5
BRUSELAS	2	4
COPENHAGUE	0	2
PARIS	2	4
LISBOA	5	11
BON	1	4
ROMA	12	18

EL ATENTADO CONTRA «EL PAPUS», SECRETO SUMARIAL

MADRID, 12. (Pyresa). — «Estamos frustrados. Se ha echado tierra encima del asunto de «El Papus». Por no haber, no hay ni culpables». Han dicho esta tarde los abogados que actúan en el caso del atentado al semanario barcelonés «El Papus», llevado a cabo el pasado mes de septiembre, en el curso de una rueda de prensa con los medios informativos. Se hallaban presentes en la rueda los abogados Antonio García Trevijano y Juan Barja, el presidente del consejo de administración de Ediciones Amaika, S.A., editora de la revista, y Carlos Navarro, consejero delegado de la misma.

El sumario que se instrumentó con motivo del acto terrorista fue declarado secreto el 11 de octubre del año pasado, pasando al Tribunal central de instrucción número 2 Tras pedir vista los abogados que siguen el caso de lo actuado hasta el mes de noviembre pasado, se puso de manifiesto por parte del juez tan sólo el auto de declaración de secreto del sumario. En razón del secreto sumarial, los señores García Trevijano y Barja no han conseguido, como era su propósito, conocer de forma oficial los nombres de los detenidos y puestos en libertad en esta causa.